



Municipalité de Zagora



Réseau associatif de développement et citoyenneté de Zagora



Comment accompagner ensemble la jeunesse à être actrice d'un développement humain et solidaire ?

Du 29 octobre au 3 novembre 2012
Zagora – Maroc

5èmes Rencontres Internationales de l'Education Citoyenne



**“Personne n'éduque autrui,
personne ne s'éduque seul, les
hommes s'éduquent ensemble
par l'intermédiaire du monde”.**

Paulo Freire, 1974

Comment accompagner ensemble la jeunesse à être actrice d'un développement humain et solidaire ?

Les 5èmes Rencontres Internationales de l'Education Citoyenne s'organisent dans un contexte de graves et multiples crises : du sens, politique, sociale, économique, écologique, etc.

Les jeunes du monde entier entre 12 et 25 ans sont souvent les premiers à être touchés par ces crises : déscolarisation, chômage, exode rural, immigration.

Face à ce constat, il nous incombe d'agir pour engager une transformation sociale :

- **Favoriser et Affirmer** la parole et les idées de la jeunesse sur leurs attentes.
- **Impliquer** à tous les niveaux, la société civile, pour faire vivre le potentiel, l'énergie et les qualités de la jeunesse pour un épanouissement positif et serein.
- **Développer l'engagement et la participation citoyenne et solidaire** pour le bien-vivre ensemble.
- **Mettre en lumière les expériences alternatives qui existent** et particulièrement les actions envisageables sans moyens publics.

Le but des Rencontres Internationales de l'Education Citoyenne est de valoriser la capacité des jeunes à faire évoluer leur société en prenant en charge leur avenir.



Rencontres Internationales comment ça marche ?

RECit constitue un réseau d'échanges, de recherche et d'actions communes présent dans plusieurs pays : Maroc, Sénégal, Bénin, Brésil, Argentine, etc. Après Lille (2004), Toulouse (2005), Grenoble (2008) et Nancy (2010) et suite à l'interpellation de plusieurs Marocains présents à ces rencontres, il nous est apparu intéressant de répondre à leur invitation. C'est ainsi que les rencontres de 2012 se dérouleront à Zagora.

Les partenaires des Rencontres

Aux côtés de l'équipe d'organisation au Maroc, une équipe s'est constituée en France.



Nous invitons toutes les associations, régies de quartiers, centres sociaux, mouvements d'éducation populaire qui le souhaitent à participer à cet évènement.

Des rencontres participatives

Des participants du monde entier sont attendus à Zagora : du Maroc et de France principalement mais aussi d'Argentine, Brésil, Québec, Sénégal...

L'arrivée à Zagora se fait par avion, puis par car. Plusieurs heures de voyage sont nécessaires. Aussi l'accueil pourra se faire à partir du 27 octobre. Des visites d'expériences et du tourisme local sont prévus entre le **29 octobre et le 31 octobre**. Et du **1er novembre au 3 novembre**, le programme fera alterner des séances plénières participatives, des ateliers thématiques en petits groupes, des spectacles, des temps informels, des temps pour des échanges d'expériences et de pratiques...



La préparation des ateliers

Pour que ces rencontres soient de vrais moments d'éducation citoyenne, il est essentiel que les participants se mobilisent dans la préparation et l'animation de leur atelier.

Les thèmes sont largement ouverts et dépendent des attentes et des propositions que vous exprimerez. Un ou plusieurs facilitateurs prennent la responsabilité de chaque atelier plusieurs mois avant les rencontres.

**Vous voulez en savoir plus ?
Prenez contact avec l'équipe de
coordination !**





L'éducation citoyenne, quel est-ce que c'est ?

L'éducation citoyenne est une éducation **émancipatrice** qui a pour finalités **l'engagement** des citoyens **dans l'action** pour le bien-vivre-ensemble.

Sont « écoles de citoyens », toutes les initiatives permettant de :

- Partager, dans la réciprocité, les **connaissances** nécessaires, les **outils** et les **éléments de réflexion** pour que chacun puisse comprendre le monde.

- Forger **l'esprit critique**. Cette éducation conduit à l'autonomie permettant à chaque personne de penser, de décider et d'agir par elle-même, étant à la fois **auteur** et **acteur**.

- Développer **l'enthousiasme**, et **imaginer** le monde autrement, en plaçant l'humain au centre de nos choix.



RADEC (Réseau Associatif de Développement Et de la Citoyenneté de Zagora) est né le 29 juin 2011, à l'initiative de plusieurs associations. Le réseau contribue à la concrétisation d'un développement global durable fondé sur des principes démocratiques transparents et solides. Il est engagé dans le développement des capacités humaines et des expériences citoyennes. Il contribue à instaurer la démocratie au niveau de la province, par le renforcement de partenariats. Il accompagne les programmes de développement local au niveau économique, social, environnemental, culturel et sportif.

RECIT (Réseau des Ecoles de Citoyens) est né en octobre 2002. La question fondatrice de RECIT est « Comment répondre aux enjeux qui nous attendent et construire un monde à finalité humaine ? Comment chacun peut-il être acteur de sa vie et citoyen d'un monde solidaire ? ».



RECIT constitue un réseau d'échanges, de recherche, et d'actions communes, largement informel, qui permet à chacun de sortir de son isolement, se situer dans un mouvement d'ensemble et contribuer activement à l'invention d'un avenir solidaire.

France : Camille Péronnet : + 33 (0) 6 28 77 28 27
Samuel Bonvoisin : + 33 (0) 6 88 14 71 83
zagora2012@recit.net

Contact

Maroc : Abdelouahhab Najib : +212 (0) 6 62 66 03 00 (GSM)
+212 80 83 38 173 (fixe)
najibwebsolution@hotmail.com